

DIARIO DE MADRID

DEL SÁBADO 18 DE JULIO DE 1812.

*Santa Sinforosa y sus siete Hijos Mrs., y santa Marina V. y Mr.=Qta.
horas en la iglesia del real hospital de la Pasion.*

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.	
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 11 de la luna.	
7 de la m.	18 s. o.	26 p. $2\frac{1}{2}$ l.	Ouest y D.	Sale el sol á las 4	
12 del dia.	26 s. o.	26 p. $2\frac{1}{2}$ l.	Ouest y D.	y 45 m. y se pone	
5 de la t.	25 s. o.	26 p. $2\frac{1}{2}$ l.	Ouest y D.	á las 7 y 15.	

Continúa la carta anterior.

Ese gobierno adivinó sin duda la situación crítica de sus aliados, y lord Wellington, en virtud de sus órdenes, perdió de vista los navíos, y se presentó de nuevo en la palestra. Su señoría ha hecho revivir el espíritu público en Extremadura; pero los filósofos de las cortes le acriminan cruelmente por haber saqueado á Ciudad-Rodrigo y Badajoz, establecido horcas, y talado los campos (1) Estas gentes de estrechas ideas

(1) El autor de la carta hace bien en parte de pasar tan por encima sobre un punto que excita el clamor universal. Los ingleses han tratado á sus aliados los españoles en las plazas de Ciudad-Rodrigo y Badajoz como á los nababes de la India. El saqueo ha sido general, se han violado de un modo brutal y peculiar de las tropas de aquella nacion las mugeres casadas, solteras, religiosas, de todas clases, entrando en los conventos, profanando los templos, hollando las santas formas, y pisándolas en horror y desprecio del catolicismo, para ellos primer crimen, y sobre lo que no admiten tolerancia. Lo mismo acaban de executar en otros pueblos de Extremadura, á que llegaron unas divisiones inglesas, dexándolos arrasados en su retirada, y talados enteramente los campos, que ofrecian los mas ópimos frutos. La conducta de estos vándalos no se puede describir sin horror. El clamor ha sido tal que hasta los demagogos de Cádiz se han visto forzados á quejarse al lord Wellington, el qual siguiendo las huellas de su gobierno, y tratándolos como esclavos y vendidos, se ha dignado contestar friamente, que estas son consecuencias de la guerra.

Los más infatuados y engañados por los ingleses han sido las primeras víctimas: pregunteseles como á los pueblos de la Extremadura. Sus representaciones y lamentos despedazan el corazon. Todos recurren pi-

políticas ignoran que la generosa nacion británica aborrece el sistema de terror y vandalismo, aunque sacrifica con dolor su reconocida sensibilidad á la razon de estado, que exige imperiosamente la formacion de un desierto delante de Portugal; y que tal precaucion manifiesta las moderadas intenciones de ese gobierno, cuyas triunfantes armas pueden verse obligadas á hacer una brillante retirada, despues de las dos victorias que han conseguido en el discurso de tres años. Aquellos escolares no saben apreciar lo que hace tanto honor á la política, prevision y prudencia de ese gabinete. Hai pocos que conciban que destinado Portugal á ser uno de los puntos desde donde se distribuirán las calamidades que merece la Europa, por haberse opuesto á la voluntad de la Gran Bretaña, conviene poner el hambre y la miseria por antemurales de aquel reino. ¡Felices los súbditos de mi regencia, que tendrán la gloria de haber contribuido á la grandeza futura del imperio británico, en retribucion de lo que él hace por nosotros!

La regencia, á cuya cabeza me hallo, tiene una verdadera satisfaccion de que se haya elegido esta península por campo de batalla, en donde se han de decidir tan grandes intereses, y verá con gusto que su generosa aliada fomente sus fábricas, mande en toda la India, pesque tranquilamente en Terranova, sancione sus principios marítimos, é inunde el continente de géneros coloniales. Así nos vengaremos de Napoleon, protegiendo, en quanto podemos, la declaracion de 1806 y los decretos de 1807.

No alegando pretextos vanos para la continuacion de la guerra, la Gran Bretaña da una prueba de la justicia de sus sentimientos; declara francamente el legítimo motivo de la contienda, y así se pone á cubierto de la crítica general.

Los filósofos de moda no se persuadieron nunca de que se pensaba en el restablecimiento de los Borbones. La Inglaterra, decian, desconoció en la guerra de sucesion los derechos de aquella familia; imprimió memorias para manifestar que aquellos tenian su origen en la bastardía de Henrique II, y en la usurpacion contra la familia de Henrique IV, y no pasó en silencio la renuncia de la infanta que casó en Francia.

Quando se hablaba de usurpacion se escandalizaba aquella gente de que pronunciasen esta voz los que, segun su modo de pensar, se han apoderado de la India, destronando, esclavizando, y aun haciendo perecer tantos Reyes; y llegó su criminal osadía al grado de decir, que si la Gran

diendo tropas francesas, que llaman ángeles, para que les sirvan de antemural.

Se sabrán los hechos por menor, y se conocerá en todo su valor la infamia de los viles traidores, indignos del nombre español, que seduxeron y acalararon las pasiones populares, disfrazando con ellas el llevar á cabo sus ideas y mezquinos intereses, é hicieron abrir las puertas á nuestros feroces y naturales enemigos, contra quienes el grito de la indignacion nacional, los manes de las víctimas sacrificadas en las fragatas tomadas en plena paz, el honor y el interes español nos habian empeñado en la mas justa de las guerras.

Bretaña adoptaba el principio de restitucion, debía su actual dinastía dar el exemplo, acordándose de la injusticia é ilegitimidad con que el cetro de Inglaterra se halla en manos de los príncipes de Orange. Los que estan enterados y bien instruidos de lo que pasó en Aranjuez, Madrid y Bayona, y de quanto se hizo en esta última ciudad, eran los mas acérrimos enemigos de que se proclamase la usurpacion como causa de la guerra. V. E., que conoce mis ideas, puede hacerse cargo de lo que habré sufrido oyendo unas bachilierías tan absurdas como impolíticas.

Los españoles ignorantes, atónitos de ver á los quemadores anuales del Papa defender la inquisicion y los frailes, creyeron algun tiempo que la Inglaterra se habia convertido, volviendo á la religion que sacrificó á los amores de Henrique VIII, y esperaban á cada momento la noticia de que los católicos de Irlanda no gemian ya baxo el yugo del supuesto fanatismo anglicano.

La experiencia, la publicidad que se ha dado á los decretos contra aquellos católicos, y la conducta de los individuos del ejército ingles han desengañado á nuestro populacho, con mucho perjuicio de la buena causa, pues dice que nuestros aliados son los mas inexorables y encarnizados perseguidores de la creencia católica. *(Se concluirá.)*

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

En virtud de providencia del señor corregidor de esta villa, refrendada de D. Antonio Martinez de Ariza, escribano del número de la misma, su fecha 3 del presente mes, se ha mandado proceder al desmonte de una casa sita en la puerta del Sol, distinguida con el núm. 3 de la manz. 380, desde el tejado en la primera cruzía hasta el pavimento ó piso de la calle. La persona ó personas que quieran entrar á executar por su cuenta el insinuado desmonte y saca de escombros al campo, desde luego les concede su señoría á su beneficio despojos por derribos; quienes podrán acudir si les acomodase ante el mismo escribano, para formalizar de ello la competente escritura de obligacion.

La justicia de la villa de Torrejon de Ardoz, y junta nombrada por ésta ha hecho el reparto entre sus vecinos y propietarios forasteros del importe de las contribuciones que han cabido á dicha villa en el año cumplido en fin de junio próximo y en el corriente, valorando los productos de las haciendas, tráfico y comercio, y cargando el tanto por 100 necesario hasta llenar la cuota. Los interesados que quieran instruirse de la operación, y reclamar si conceptúan se les ha hecho agravio, deberán hacerlo en el preciso y perentorio término de 15 dias, contados desde el 16 del corriente; en inteligencia que pasado no se oirá su reclamacion, y en la de que no se les permitirá sacar sus rentas sin que paguen su respectivo contingente. Y para que llegue á noticia de los interesados, cuya mayor parte son vecinos de Madrid, ha mandado la justicia de dicha villa de Torrejon se publique en este periódico.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la corredera alta

de san Pablo, señalada con el núm. 3 de la manz. 451. Para tratar de ajuste con su dueño darán noticia en la misma casa; advirtiéndole que se hará bastante equidad siendo en metálico.

En la tienda sita en la casa núm. 7, calle de la Concepcion gerónima, junto á la plazuela del mismo nombre, donde se vende la tinta fina de escribir á 2 rs. el quartillo, y otra superfina extractada, que se puede usar sin algodones, á 4 rs., se halla nueva porcion de frasquitos de extracto de color de mahon ingles para retañir pantalones, chaquetas, chalecos y demas telas que hayan perdido su primitivo color, por mui viejas y estropeadas que esten, pues con unas gotas de este extracto que se echen en un barreño de agua (cuyo modo de prepararla y usarla se explicará al comprador) se saca el perfecto color del mahon ingles. El precio de cada frasquito de medio quartillo es el equitativo de 8 rs., y el coste de retañir cada par de pantalones no asciende á 14 mrs.; resultando ademas el beneficio de que en la misma agua sobrante se pueden tñir camisetas de muselina, sedas, tafetanes, pafuelos &c.

Se vende un buen caballo de montar. Dará razon de él el maestro herrador que vive calle de Zedaceros, frente á la de la Greda.

Quien quisiere comprar un carro frances, ó el exe y escalera de otro, acuda á la sombrerería que se halla baxo el café de Levante, calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso, núm. 15, entre una taberna y una librería, donde indicarán el sugeto con quien se ha de tratar.

SIRVIENTES.

Una señora de edad de 30 años, natural de Irun en Vizcaya, viuda, instruida en el gobierno de una casa, y con sugetos que acrediten su conducta, desea colocarse con una familia decente dentro ó fuera de esta corte. Darán noticia en la primera casa de baños de la calle de los Jardines, entrando por la red de san Luis á mano derecha, quarto baxo.

María Fernandez, de edad de 34 años, viuda, pretende servir aunque sea fuera de esta capital: sabe coser á la francesa é inglesa, hacer vestidos de moda para señoras, bordar de todas clases, lavar encaxes, planchar, guisar &c. Darán razon en la calle de los Yeseros, casa número 9, frente á una taberna.

NODRIZA.

Una señora decente, de edad de 25 años, pretende criar dentro ó fuera de su casa: tiene leche de 6 meses, y personas que abonen su conducta. Darán razon en la nevería sita en la plazuela de santa Ana.

TEATROS.

Mañana domingo en el del Príncipe se executará la ópera en 2 actos titulada la Siciliana, música del maestro español D. Narciso Paz.

En el de la Cruz, á las 8 de la noche, se representará el drama nuevo titulado la Marquesa de Saluci, ó la Pelusini; se cantará una tonadilla buena, y se dará fin con un gracioso sainete.

CON REAL PRIVILEGIO.